
 
 
 
 
 
 Seite: 1/2 
 

 

 

 
 

Freie und Hansestadt Hamburg 

Bezirksamt Bergedorf 
Bezirksversammlung 

 

Antwort 
öffentlich 
 
CDU-Fraktion 
 

Drucksachen–Nr.: 
 
Datum: 

21-0966.01 
 
06.07.2021 

Aktenzeichen:  

 
Beratungsfolge 
 Gremium 

 
 Datum 

 Bezirksversammlung Bergedorf  26.08.2021 
 
 
Beleuchtung der Verbindungswege in Boberg reinigen und optimieren. Was 
wurde bisher von dem Beschluss aus dem Oktober 2020 umgesetzt? 
 
Sachverhalt: 

Kleine Anfrage der BAbg. Froh, Emrich und der CDU-Fraktion 
 

Im Oktober 2020 hat die Bezirksversammlung einstimmig folgenden Beschluss gefasst: 
Der Bezirksamtsleiter wird aufgefordert, sich bei den zuständigen Stellen (ggf. Bauge-
nossenschaften) und Betreibern der vorhandenen Beleuchtung dafür einzusetzen, 
 
1. dass die Lampen instandgesetzt und gereinigt und ggf. durch hellere Lampen er-
setzt werden. 
2. dass an den erforderlichen Stellen die Hecken, Büsche und Bäume für den erfor-
derlichen Lichtkegel der Lampen zurückgeschnitten werden. 
3. das Ergebnis seiner Bemühungen dem Verkehrsausschuss oder Umweltaus-
schuss vorzustellen. 
Bisher ist noch keine Mitteilung des Bezirksamts über die Umsetzung dieses Beschlus-
ses erfolgt.  

 
 
Das Bezirksamt beantwortet die Kleine Anfrage vom 23.06.2021 wie folgt:  
 

Da zwischenzeitlich die Bürgerinnen und Bürger wieder mit ihrem berechtigten 
Anliegen an die Politik herantreten, frage ich: 
1. Wie ist der Sachstand bezüglich der Umsetzung des Beschlusses? 
2. Gibt es in diesem Bereich Beleuchtungen, die im vom Bezirksamt zu pflegen und un-
terhalten sind? 
Wenn ja, wo, wie viele und wie ist hier der Pflege- und Erhaltungszustand bezogen auf 
die o.g. Kriterien? 
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Antwort zu 1 und 2:  
Die Beleuchtung an den öffentlichen Wegen werden durch Hamburg Verkehrsanlagen (HHVA) 
unterhalten und instandgesetzt. Punkt 1 des Beschlusses kann daher nur von HHVA beantwor-
tet werden. 
 
Die notwendigen Rückschnitte im Bereich der Lampenstandorte an den öffentlichen Wegen 
sind durch das Bezirksamt im letzten Winter durchgeführt worden. Derzeit findet eine erneute 
Überprüfung hinsichtlich einer möglichen Beeinträchtigung durch Bewuchs statt. 
 
 
 
 

Petitum/Beschluss: 
--- 
 
 
 

Anlage/n: 
--- 
   
 


